
商業 答弁…市内店舗を応援する態勢を打ち出す

黒須大一郎  議員（白和） 
商業振興を急げ

どうなる学校再編計画

答弁…丁寧に計画を策定していく

　　人口1万人当たりの白岡市の飲食店数は、
14.4店で調査対象の815市区中で813位であ
る。市内飲食業の危機的状況を打開するため、
「月1、いや週1で白岡市内のお店で食べよ
う・呑もう運動」を市が音頭をとって推進す
るべきと市長に提案する。いかがか。
　　市民の方々が市内店
舗で食事や買い物をする
機会を増やすことは、商
店や商店街のにぎわい創
出に必要なことである。
そのため、市が先頭に立っ
て応援する態勢を打ち出
し、市内店舗を盛り上げ
るとともに、地域経済の
活性化に努めていく。

　　学校の適正規模・適正配置計画と公共施
設再編実行計画の策定目標は、どちらも8年
度中である。どう策定するのか。また、基本
方針では130万円を超える改修等は原則行わ
ないとしている。西小学校の教室不足等を解
消するのは実行計画策定後になるのか。
　　公共施設再編実行計画は、学校の適正規
模・適正配置等に係る計画の方向性が出た段
階で同計画と並行し策定していく。西小学校
の関係は、公共施設再編に関する基本方針や
現在進めている学校適正規模・適正配置等に
係る計画を含め対応を検討していく。

答

答

「お店応援プロジェクト」 　 
ポスター（サンプル）

問

問

一般
質問 市政のそこが聞きたい!市政のそこが聞きたい! 　一人につき2項目までを要約して掲載しています。各議員の全質問事項は、市議会ホームページ

をご覧ください。また、提出された原稿を尊重し、表現は統一されていません。

健康
江原浩之  議員（白和） 
熱中症対策は
答弁…警戒を促し避難施設を確保

　　熱中症特別警戒アラートが発表された場
合、市の対応は。クーリングシェルターの指
定箇所は。
　熱中症特別警戒アラートが発表されていな
い時、クーリングシェルターでの熱中症対策
をどのように考えるか。民間施設もクーリン
グシェルターとして指定しては。
　　熱中症特別警戒アラート時は、防災行政
無線及び安心安全メールで警
戒を促す。クーリングシェル
ターは市内公共施設7か所を
指定し、一時的な休憩所とし
ていつでも利用していただき
たい。民間施設の指定は、ま
ずは公共施設で定着を図った
後に判断する。

アクティブシニア活躍支援を健康

答弁…アクティブシニアを支援していく
　　超高齢社会の中、今後においても高齢者
支援が重要である。アクティブシニア活躍支
援事業の実績は。
　また、県の補助金の状況は。今後、アクティ
ブシニア活躍支援をどのように考えているの
か。当事業を市の予算で復活できないか。
　　平成30年度から令和2年度までの3年間、
講演会やボランティア講座等を実施した。ま
た、現時点で県補助金の今後の交付予定はな
いとのことである。今後は、主体的に地域活
動を行っている団体や老人クラブなどの取組
についてより一層支援を行っていく。

答

答
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災害時のスムーズな
避難所運営のために避難

答弁…自主防災組織との協力体制を図っていく

　　①自主防災組織が行う訓練メニューとの
重複を避け、すみ分けを。 ②一つひとつの訓
練メニューについて、時間・内容・参加人数
の拡充を。 ③開会式・閉会式などのセレモ
ニーは時間を短縮し、その時間を訓練時間に
充てるべき。以上、3点の見解を伺う。
　　初期消火訓練など自主防災組織と重複す
る訓練を精査し、実効性のあるメニューを研
究する。また、避難所運営・開設訓練などの
メニューの充実により、訓練時間や人数など
の拡充を図るととも
に、開会式等の見直
しを含め、訓練時間
の確保に向け検討し
ていく。

　　避難所の運営は、自主防災組織と市役所
職員が協力して行うが、各自主防災組織がど
の避難所を担当するかの基本案がない。早急
に決めた上で、担当する避難所で、職員と顔
を合わせ、事前に建物の配置や広さなど基本
的事項を確認しておく必要があるが、いかが
か。
　　自主防災組織と指定避難所の組み合わせ
は、自主防災組織の本来の主旨を考慮し、協
力体制を構築することが重要である。当面は、
自主防災組織を通じ、避難所の情報共有や意
見交換等を重ね、避難所運営の在り方など認
識を深めていただくよう連携協力していく。
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福祉

市民参画条例の見直しを参画

答弁…参画できる仕組みづくりに取り組む

"　　第6期障害者基本計画のより良い実施に
向けた方策を問う。①障害者権利条約の理解
推進②インクルーシブ教育など福祉部門と教
育部門の強力な連携③アンケート作成など計
画策定の初期から当事者の声を聴く。
　　障害者権利条約については、第6期障害
者基本計画の施策を推進することで浸透を図っ
ていく。また、施策の実施に当たっては、教
育委員会や関係各
課等と連携して進
めるとともに、基
本計画策定懇話会
にて当事者等の意
見を伺い、施策に
反映できるよう努
めたい。

　　市民参画条例施行から10年経過した。
見直すべきではないか。
①参画の推進と環境を整備②公募委員を、裁
判員制度のような選抜方式とし、割合を増加
③初期段階からの介入による審議会等の役割
を増大④推進のための組織を創設
　　①市民が主体となって協働できる仕組み
づくりに努める。②無作為抽出の先進事例を
調査研究していく。③可能な限り企画段階か
ら関わることができるよう努める。④コミュ
ニティセンターが市民活動を有効的に展開で
きる場になるよう、取組を推進していく。
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答
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※市民参画とは、「市民」の考えを「市」に伝え、ともに協
議し「市政」に反映していくこと。

クーリングシェルター
（指定暑熱避難施設）

のぼり旗

防災
石渡征浩  議員（TSUNAGU） 
実効性のある
総合防災訓練に向けて
答弁…総合防災訓練の訓練内容を検討していく

白岡市第６期障害者
基本計画（概要版）から

斎藤信治  議員（WAKABA） 
第6期障害者基本計画の
実施に向けて
答弁…関係機関と連携し、計画を推進していく
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